

Une métamorphose et un challenge

L'évolution du secteur de la biologie en Tunisie est réelle et encourageante.

De 209 unités, publiques et privées, toutes catégories confondues en 1987, le réseau de laboratoires est passé aujourd'hui à 478, assurant ainsi le rapprochement des prestations de biologie clinique du citoyen où qu'il se trouve.

Quant aux crédits consentis par le budget de l'Etat pour le renouvellement et le renforcement des équipements des laboratoires, ils avoisinent, chaque année, les 3 millions de dinars.

Cet effort, qui, sur le plan de l'infrastructure a permis notamment d'automatiser les analyses les plus demandées et d'assurer la réalisation de nombreuses investigations biologiques spécialisées, à l'instar du diagnostic précoce des maladie congénitales, s'est accompagné d'une révision des normes de fonctionnement des laboratoires, suivi par l'adoption d'un code de bonnes pratiques assurant la fiabilité des prestations et plaçant nos biologistes en bonne position pour capitaliser au mieux leur bonne image et leur renom international en prévision des prochaines échéances d'ouverture sur la concurrence internationale.

Une action de mise à niveau globale, en somme, marquée également par une dynamisation de la formation continue et de l'information du personnel de laboratoire menée avec le concours de plusieurs structures (Facultés, Ecoles Supérieures ...) et d'organisations professionnelles et de sociétés savantes dont la Société Tunisienne de Biologie Clinique (STBC), avec pour principal objectif, la réalisation d'un programme fort ambitieux de formation en management de la qualité.

La STBC, dont il me plait de signer l'éditorial, joue depuis 25 ans un rôle déterminant et fort louable pour la promotion de la biologie dans notre pays. Grâce aux différentes manifestations qu'elle organise (JNBC, séminaires, ateliers, ...) et aux participations actives aux réunions scientifiques nationales, régionales et internationales, dont les JIB-2006 où la Tunisie sera à l'honneur, la STBC apparaît comme l'organe fédérateur idéal pour les biologistes de tout bord (fondamentalistes, cliniciens, analystes, ...). Et le présent numéro 19 de sa revue (RTBC) en est un témoignage éloquent.

Puisse-t-il être annonciateur de sa prochaine indexation tant souhaitée.

Dr. Mohamed Ridha Kechrid
Ministre de la Santé Publique